
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
便利な道具に囲まれた普段の生活から少し離れ、自然の中での体験活動を通して、集団行動の大切さを学び、今後の学

校生活に活かすことを目的に野外活動を行いました。残念ながら、当日、突然の大雨警報発表となり、予定していた内容の
ほとんどができずに学校に戻ってくることになりました。現地では、野外炊飯として火起こしから調理までを自分たちで行い、
カレーライスを作りました。少ない活動の中でしたが、それでも５年生の子どもたちは自分たちにとっての成果と課題を見出
したようです。この野外活動で学んだことをもとに、自分自身の普段の生活を見直すとともに、高学年としてよりよい姿を目
指していくことができるようにしていきたいと思います。 
 
【児童のふりかえりより】 ※一部抜粋です。 
○ 実際に取り組んでみて、失敗したことや「どうやったらいいんだろう。」と思ったこともあったし、先生にまかせたこ
ともあったので、これからは自分たちで乗り越えてみせたいです。ダメだったことばかりではなく、協力したり仲良く
なったりもしました。これは、自分から声をかけたからだと思いました。野外炊飯しかできなかったけど、いい機会に
なったと思いました。 

○ この野外活動をして、協力や助け合いの大切さを学びました。この協力や助け合いは、運動会や送る会などでたくさ
ん使って、発揮させられたらいいんじゃないのかなと思ったので、全学年や５年生でがんばっていきたいと思います。 

自然の中で、集団行動！５年生野外活動 ～７月９日～ 

 
 
水辺での事故を防ぎ、尊い命を失うことのないように全校

で水難事故防止に関する学習を行いました。今年度は、神
崎駐在所の粟野様にご協力をいただき、自作の資料ととも
にご指導いただきました。「離岸流」の怖さやその対処法だ
けでなく、何よりも家族との約束を守って水遊びをすることを
教えていただきました。普段からみんなの安全を守ってくだ
さっている粟野さんのお話を、子どもたちは真剣に聞くこと
ができました。 
夏休みを前に、各ご家庭でも、水遊びの約束については

ご指導ください。 
 

～水の事故から命を守ろう～  
 
信号機や交差点のあまりない本校区ではありますが、子

どもたちの多くは日常的に自転車を利用していると思いま
す。改めて、正しい自転車の乗り方、交通ルール、自転車の
点検方法等について、舞鶴警察署の方に教えていただきま
した。これから、夏に向け、車両の往来が増えることも予想さ
れます。いつもは大丈夫な道でも、危険度が増します。左
右、前方、後方の安全確認、一旦停止等に気を付け、安全
に自転車を利用してほしいと思います。 
自転車をお貸しいただいた皆様、おかげ様で充実した学

習をすることができました。ありがとうございました。また、当
日、ご協力をいただいた防犯推進委員、交通安全推進委員
の皆様、ありがとうございました。 

～交通事故から命を守ろう～ 

わくわく発表会 
各教科で学習したことや総合的な学習の時間で調べたことなどについて全校の前で発表する「わくわく発表会」を行って

います。各学年、年間に１回の発表を予定しています。伝えたいことや聞いてほしいことがみんなに伝わるように話し方や表

現の仕方を工夫し、必要な小道具も考えて本番に臨みます。聞いている方も、自分が知っていることや経験したことと重ね
たり、新しい発見ができたりするように集中して聞きます。これからもどんな発表が聞けるか楽しみです。 

 

6月１６日 ４年生 都道府県について 6月３０日 ６年生 節電・節水について 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
 
保護者や地域住民の皆様のご意見を参考に、学校運営

や教育環境の整備に適切に反映させること、学校・家庭・地
域が一体となって地域総がかりの子育てを推進することを
目的に設置されています。 
今年度の委員は、下記の皆様です。お世話になります

が、よろしくお願いいたします。 

会会長 小谷 和弥 様（八雲公民館長） 

副会長 大上 博之 様（ＰＴＡ会長） 

委会員 井上 晶子 様（主任児童委員） 

委会員 岩﨑 延江 様（主任児童委員） 

※学校担当（校長、教頭） 
 

由良川小学校学校運営協議会  

地域での声かけ、あいさつ、見守り 
１学期間、各地域におきまして、子どもたちへの声かけや

挨拶、また登下校の見守り等、多くの皆様にお世話になり、

ありがとうございました。おかげを持ちまして、今学期、大き

な事故やケガもなく安全に登下校させていただくことができ

ました。 

また、年度初めより様々な制約があり、緊急事態宣言の

発令や延長等、子どもたちにとってもたくさんの我慢を強い

られた１学期になりました。そのような中でも、各ご家庭はも

ちろん、地域の皆様にお支えいただき、子どもたちは元気

に学校生活を送ることができました。改めまして、お礼申し

あげます。 

夏休みが明日から始まり、これまで以上に 

子どもたちが各地域で過ごす時間が増えま 

す。それぞれに子どもたちを見かけられた時 

には声をかけていただき、危険な様子を見か 

けられた場合には、厳しくご指導いただけれ 

ばと思います。何かございましたら、学校ま 

でご連絡ください。 

６年生 ふるさとを学ぶ ～八雲遺跡・大川遺跡～ 
丸田東の千坂勝夫様にご依頼をして、校区で発掘された遺跡について６年生がお話を聞かせていただきました。遺跡と

聞くと教科書やテレビの中の話のような気がしますが、こんな身近な場所で発見されたことに子どもたちもびっくり。これまで
学習したこととつなげながらたくさんの質問もさせていただきました。また、加佐公民館に展示してある出土品も見学させてい
ただき、ふるさとの遥か昔の様子に思いを巡らせることができました。 
７月１３日には、岡田小学校の６年生とオンラインでつなぎ、画面越しに発表しました。 

ふるさと舞鶴の魅力再発見 ～２・３年生舞鶴かるたに挑戦～ 
舞鶴の観光名所や歴史、名産などを題材に作成された「舞鶴かるた」。 

ご存知の方もおられるかと思います。舞鶴青年会議所が創立５５周年を 
機に、当時の子どもたちに読み札や絵札の題材を募集されて作成された 
舞鶴の魅力が詰まったかるたです。学校にもいくつか置いてありますが子 
どもたちはなかなか使っていない現状でした。 
そこで、今回は、舞鶴青年会議所の皆さんにお越しいただき、舞鶴かる 

たについて教えていただきました。かるた大会が始まると、絵札に集中し、 

いつの間にやら夢中になって札を取り合う子どもたちでした。 
 

加佐校区保幼小中一貫教育コーナー 
 
 
１・２年生がつながり活動として、神崎の畑でさつまいもの 

観察をさせていただきました。神崎の中川さんにお世話にな 
り、お話もしていただきました。 
残念ながら、たくさんの苗がイノシシの被害にあったそうで 

す。被害にあった苗も観察し、「また植えたら、生えてくるかな 
？」と畑にもどす子どもたちでした。 
１１月頃の収穫も一緒に行う予定です。 

 

～ふるさと加佐を愛し、夢・未来に向かって歩み続ける子ども～ 

 
7月７月には、

５年生の算数の
授業を加佐校区
の先生方に参観
していただきま
した。放課後に
は、研究会を行
い、たくさんのご
意見をいただき
ました。 
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